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为了进一步推动全民健身并
弘扬少数民族文化，第十届少数民
族传统体育运动会的竞赛项目中
新增加了民族健身操。

民族健身操是由国家民委为
第十届全国少数民族传统体育运
动会民族健身操比赛组织创编的
规定套路。这套操以众多民族典
型的舞蹈元素为动作素材，把健
身作为第一要素，将民族舞蹈的
柔美与健身操的力度自然、流畅、
合理地结合在一起，突出动作的
健、力、美，使民族传统文化与现

代健身完美结合。健身操的音乐
改编自具有民族特点的歌曲《我
们共同的家》，节奏欢快流畅，律
动感强。

整套民族健身操时长 3 分 30
秒（±10秒），共有56个八拍，寓意
为56个民族。民族健身操虽然只
有短短几分钟，却融合了维吾尔
族、蒙古族、傣族、土家族、藏族等
20多个民族的舞蹈元素，毎一个动
作都具有着民族的风格和韵味，将
健身操的韧性与民族舞蹈进行了
完美的融合。
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滨州日报/滨州网新疆讯（通讯
员 魏金星 报道）8月20日，山东省

“万名教师支教计划”选派的49名
教师顺利抵达新疆维吾尔自治区
喀什市的麦盖提县，正式开启了为
期两年的援疆支教工作。

据了解，本次援疆的49名教师
是来自日照、滨州、德州、泰安、临

沂、枣庄、潍坊、青岛八个地市选派
的优秀教师，其中滨州市有15名教
师。到达麦盖提县任职带教后，这
些老师在完成繁重的顶岗教学任
务的同时，还将通过公开课、集体
教研等多种形式，帮助受援地的教
师转变教育观念，提高教育教学水
平。

近日，中共中央总书记、国家主
席、中央军委主席习近平作出重要指
示指出，我国学生近视呈现高发、低龄
化趋势，严重影响孩子们的身心健康，
这是一个关系国家和民族未来的大问
题，必须高度重视，不能任其发展。习
近平强调，全社会都要行动起来，共同
呵护好孩子的眼睛，让他们拥有一个
光明的未来。

虽然造成近视的原因是多样的，
但毋庸置疑，看手机、玩手机首当其
冲。玩游戏、看电影、刷微信、炫抖音，
多种多样的诱惑，致使很多青少年沉
浸其中，每天盯着手机屏幕的时间达
到数个小时，长期以往，视力受到损害
板上钉钉。

更为可怕的是，有些家长在照料
还不会走路的孩子时，为了防止其哭
闹，随手递过去一部手机。孩子玩着手
机，倒是很安静，家长也省心了，孩子的
视力却受到了不可逆转的损害。

据眼科专家介绍，2岁以内的孩子
的视觉发育没有完全定型，不应接触电
子设备，不良刺激会促使孩子快速近
视。而2岁以后的学龄前儿童一天最
多可看半个小时，小学生正常看电子设
备每天最多40分钟。现实中，青少年

的看手机的时间远远超出了这些底线。
相对而言，从幼儿园到高中，受到

校规制约，青少年几乎没有接触手机
的时间，他们玩手机大都在学校之
外。家长，是防止孩子沉迷手机的“第
一责任人”。

然而，很多家长，不仅没有有效防
止孩子玩手机，自己还当了孩子的“坏
榜样”。在孩子面前，机不离手，刷微
信、玩游戏、发抖音，玩得不亦乐乎。
本来孩子就难以抵制手机的诱惑，又
有这种“榜样”的带动，怎能不沉迷？

有些家长可能觉得，近视没啥大
不了，配个眼镜就行了。实际上，近视
是一种全眼球疾病，600度以上的高度
近视者，日后患有青光眼、白内障、视
网膜脱离的风险都要比普通人高出很
多，这是配戴眼镜或者激光矫治都不

能解决的问题。
据了解，为贯彻落实习近平总书

记重要指示精神，教育部联合国家卫
生健康委等有关部门研究制订了综合
防控儿童青少年近视实施方案，并向相
关部门和社会广泛征求意见。方案提
出了防控儿童青少年近视的阶段性目
标，明确了家庭、学校、医疗卫生机构等
各方面责任，并决定建立全国儿童青少
年近视防控工作评议考核制度。

从即将出台的方案也能看出，家
庭，是防控青少年近视的第一道关
口。守住这道关，需要家长以身作则，
少玩少看手机，多跟孩子进行一些有
益的文体活动，引导孩子养成良好的
生活习惯。对于一些已经“上瘾”的孩
子，不妨采取强制措施，限制其接触手
机的时间。

滨州日报/滨州网讯（记者 李淑
霞 通讯员 孙解珍 吴振丽 报道）8 月
26日，北京星星雨教育研究所创始人、
中国第一家自闭症服务机构创始人田
惠萍应邀来滨，为我市100多名孤独症
儿童家长开展了为期一天的培训。

作为“母亲素质提升工程”的一项
内容，此次“孤独症儿童家长”培训班
由市妇联主办，滨州市金钥匙儿童康
复中心、滨州市星火公益事业发展中
心承办，滨州市小飞鸟困境家庭支援

中心协办。活动旨在呼吁全社会共同
关注“孤独症儿童家长”这个困难而特
殊的群体，整合机构、家庭、社会等各
方面资源优势，最大限度地帮助和支
援孤独症儿童家庭走出困境。

作为自闭症人家长，田惠萍的生
活似乎不像旁人想的那般“阴暗”。讲
台上的她精神奕奕，从自己的亲身经
历说起，讲述了她和儿子弢弢的故事，
并鼓励家长改变自己，接纳孩子。

“你们是幸运的，我儿子到了 30

岁，自闭症领域才有现在的发展，我相
信未来自闭症领域的研究会有更大突
破。”田惠萍说，“大家一定要清醒地认
识到，自闭症目前是无药可治的。认
识自闭症，不是为了消灭，而是为了共
存。”

讲座现场，田惠萍向家长们明确
指出并解释了为什么说“自闭症是一
种障碍，而非疾病”。她同时为广大家
长指出与自闭症儿童的相处模式，以
及如何对自闭症儿童施以救助的技

巧，希望家长们能够正确看待自闭症，
真正认识自己的孩子，避免盲目、不科
学的干预和治疗手段。

“这是我们第一次举办与自闭症
相关的讲座活动，大家的关注度大大超
出我们的预期。”市妇联相关负责人表
示，通过聆听讲座，我市众多孤独症儿
童父母重新认识了孤独症，学会了如何
以积极的心态去面对现实、接纳自闭症
的特殊性、调试与孩子交流的语气态度
以及亲子共处所必备的技能。

中国首家自闭症服务机构创始人田惠萍应邀来滨授课

我市百余名“孤独症儿童家长”接受培训

呵护孩子眼睛，从离开手机屏幕开始
张炜
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我市15名援疆教师
抵达麦盖提

“感谢沪滨爱尔眼科医院，让我的
视力恢复正常，重新看到了不戴眼镜
的清晰世界。我终于可以安心地酿造
啤酒了。”日前，无棣县斯麦尔原浆啤
酒工厂的田兴告诉记者，他大学期间
就一直梦想着开一家自己的啤酒厂，
现在终于圆梦。期间，由于做实验时
眼镜会出现雾气，影响酿酒技术的精
准性，所以他下定决心做近视手术，而
滨州沪滨爱尔眼科医院帮他重获了

“清晰世界”。

大学时迷上酿酒，为了开
一家自己的啤酒厂放弃保研

今年30岁的田兴，是无棣县汪家
村的一名大学生，他最大的梦想就是
开一家属于自己的啤酒工厂。“现在的
啤酒市场良莠不齐，我希望自己的原
浆啤酒能真正成为引领滨州当地啤酒
文化的品牌，并且让更多人能品尝到
地道的原浆啤酒。”田兴说。

田兴对酿酒的爱好从大学开始。
在青岛科技大学求学期间，其所在院
系开设了一门酿酒专业，原本就对酿
酒感兴趣的田兴立即报名学习。经过
系统学习，田兴迷上了酿酒。为了能
掌握酿酒技术，从大三开始，他就向导
师申请进入实验室研发酿制啤酒。同
时，他还与研发青岛啤酒的技术人员
进行交流、学习，只为能提高自己的酿
造技术。也就在那时，开一家自己的
啤酒厂的梦想在田兴心里扎了根。

因为对酿酒的执着，田兴甚至放
弃了保送研究生的机会。大学期间，
田兴专业成绩优异，导师为他申请了
保送研究生的名额。但考虑到如果继
续读研，自己的开一家酿酒厂的梦想
就要延后，所以考虑再三，田兴决定放
弃保研资格，去追逐自己的梦想。

工厂建成后，实验中扔
掉近4吨啤酒，只为提升啤
酒口感

大学毕业后，田兴并没有马上开
啤酒工厂，而是成为了一名销售人
员。田兴说，他非常明确自己的规划，
啤酒厂只要开始建设就要保证能生存
和发展下去，所以自己必须要积累社
会经验，提升能力，而销售行业要和不
同性格、不同行业的人打交道，对于提
升自己的交际能力、口才能力等十分
有帮助。

经过一年多的销售工作锻炼，田
兴有了创业的底气，但仔细盘算下来，
自己的存款尚不足以为梦想买单，因
此开啤酒厂的梦又一次搁浅。“一套成
熟的酿酒设备需要上百万元的投资，
我不想凑合着买二手或者简易的设
备，因为要实现梦想就要把基础打到
最好。”田兴说，为了实现自己的梦想，
他埋头苦干了好几年，逐渐充实着自
己的创业基金。期间，他遇到了自己
的的创业合伙人李超，两人对于开啤
酒厂一拍即合。于是，田兴的原浆啤
酒发酵工厂开始建设。

啤酒工厂建成投用后，为了制造
出口感好的原浆啤酒，田兴反复进行
实验。期间，他秉持一个原则，那就是

“口感不好的啤酒绝对不能投进市
场”。为此，从实验酿出第一桶啤酒，
到真正达到口感好能投放市场的标
准，田兴一个月内调试销毁了近4吨啤
酒。

“我酿造的原浆啤酒是全麦芽发
酵、不经过滤的啤酒原液，保留了全部
酵母和营养，要的就是一个新鲜。”介
绍起自己酿的啤酒时，田兴特别兴奋
地说，普通啤酒是用大米、淀粉代替大
麦芽以降低成本，并且会添加一些香
精、防腐剂等添加剂，而他酿造的啤酒
除了麦芽、酒花、酵母、饮用水外，“别
的什么都没有”。

经过一年多的钻研和打拼，田兴
酿制的红啤、黑啤、白啤、黄啤等多种
原浆啤酒在无棣当地市场得到了认可
和好评。同时，他酿造的原浆啤酒也
顺利通过了 QS（企业食品生产许可）

认证，成为无棣县惟一一家拥有许可
的原浆啤酒生产企业。

做实验时，眼镜被蒸汽
糊住影响效率和准确性，沪
滨爱尔眼科医院3分钟帮其
摘镜，重获“清晰世界”

随着啤酒工厂慢慢走上正轨，田
兴又有了新的困扰。“我有400度的近
视，做实验时需要戴眼镜，但每次酿酒
时会产生非常多的蒸汽，眼镜就被糊
上了，经常看不清楚指针的度数，这非
常影响效率和精准度。分秒之间的误
差，很可能影响整个啤酒的口感。”田
兴说。

抱着对酿酒技术精益求精的态
度，田兴决定做近视矫正手术，摘掉眼
镜。“2016 年冬天，朋友介绍我去了一
家综合医院，最后选择了激光近视手
术。”田兴回忆道，当时交了手术费和
一系列的检查费用，但等到终于要手
术时，医生折腾了半个多小时后告诉
他，因为他黑眼球偏小，手术做不了。

之后不久，一次偶然的机会，一位
朋友向田兴推荐了滨州沪滨爱尔眼科
医院。抱着试一试的态度，田兴来到
沪滨爱尔眼科医院问诊。经过一系列
检查之后，医生非常坚定地告诉田兴，
虽然他的黑眼球偏小，但是在正常范
围内，可以做近视手术。

“整个手术过程非常顺利，只用了
3 分钟，沪滨爱尔眼科医院的技术真
是一流，太棒了。”田兴说，沪滨爱尔
眼科医院除了技术一流之外，整个手
术 过 程 的 服 务 工 作 也 非 常 细 致 到
位。术前，医护人员向他耐心讲解了
术前、术后的注意事项，解答了他的
很多疑惑，消除了他的顾虑。手术
后，经过 12 个小时的恢复，田兴的视
力恢复正常，摘掉了眼睛，重新获得
了“清晰世界”。

赶大集宣传民生灾害
救助综合保险知识

日前，沾化区下河乡民政办工作
人员利用群众赶大集时间，开展滨州
市民生灾害救助综合保险知识宣传
活动。活动期间，工作人员现场发放
了明白纸，并讲解了该保险相关知识。

据介绍，自该保险实施以来，
下河乡充分利用明白纸、大喇叭、

微信等形式，第一时间将这一惠民
政策传达给广大群众，让群众清楚
如何利用民生灾害救助综合保险，
把自然灾害和事故造成的损失降
到最低，获得群众好评。

（滨州日报/滨州网通讯员 潘
元江 林源 摄影）

田兴：

为“酿酒梦”放弃保研 研发多款啤酒受热捧
滨州日报/滨州网记者 田政 通讯员 赵晨颖

胡子对于男人来说，是雄性、爷们
儿的象征。然而，胡子多了，有人也会
为天天刮胡子而烦恼。

经常听人说，胡子刮不得，越刮越
粗，越刮越黑。以前，为了避免每天刮
胡子，经常可以见到大人们拿着两个
五分的硬币，夹着胡子，活生生地把它
从毛囊中拔出来。如今有了电动剃须
刀，很少能看到拔胡子的人了。那么，
胡子会不会越刮越粗，越刮越黑呢？

胡子为何有人多有人少
胡子生长与雄性激素密切相关。

男性大约在10岁—14岁左右，第一根
胡须就会破“土”而出，这是男孩与男
人的分水岭，是进入青春期的标志之
一。

但胡子的生长除了与雄性激素有
关外，还与遗传因素有着密切关系。一
般认为，白种人男性的胡须要比其他种
族男子的胡须茂密；父亲的胡须茂密，

儿子的胡须也会茂密，这是家族遗传决
定的。同时，胡须的多少，还与长胡须
部区（部位）的毛囊是否发达有关。

割韭菜的启示
我们都吃过韭菜，韭菜是一种多

年生草本植物，它在地下长着不太明
显的鳞茎，在鳞茎里贮藏了许多营养
物质，就是靠这些营养物质，使韭菜割
掉后能很快地再生长。“割韭菜”往往
形容除不尽，一茬一茬地再长。

我们割掉韭菜后，新生长出来的
韭菜是硬的，生长了一段时间后，韭菜
就恢复原来的形态，尖端开始变软。
因此，我们要说韭菜越割越粗，是没有
依据的。

胡子越刮越粗是一种错觉

从上面的资料我们不难看出，胡
子的多少和粗细是由雄性激素、遗传
因素和毛囊的分布情况决定的，与是
否刮胡子没有明显的关系。

刮胡子后的胡须变硬，与割韭菜
的道理是一样的，等胡子长长了，自然
就会变软了。

因此，刮胡子越刮越粗实际上是
我们的一种错觉，加上人们以讹传讹，
胡子会越刮越粗，就自然成为“真理”
了。

只要我们学会应用科学的知识，
来进行科学的推理，就不会上这种传
言的当了。可以负责任地告诉大家，
胡子该刮就刮，粗的刮不细，细的刮不
粗，因为胡须只会按照它自身的规律
生长。

胡子越刮越粗是一种错觉
滨州日报/滨州网通讯员 魏萱

建设更高质量更高水平小康滨州
提高全民科学素质

对于每一杯原浆啤酒对于每一杯原浆啤酒，，田兴都力求做到口感最佳田兴都力求做到口感最佳。。

滨州日报/滨州网讯（记者 葛
肇敏 通讯员 宋健 报道）日前，记者
从市慈善总会获悉，今年我市第14
届“朝阳助学”项目救助金已陆续
发放。截至目前，共有143名贫困
家庭本科新生获得救助，每人5000
元。

“朝阳助学”项目作为全市六
大慈善救助工程之一，已连续开展
了 13 年，累计帮助 7573 名寒门学
子顺利进入大学。今年的“朝阳助
学”项目，面向全市低保家庭、孤
儿、建档立卡贫困家庭本科新生开

展救助。与此同时，今年新清退的
低保家庭凡符合救助条件的，也一
并予以救助。目前，滨城区、博兴
县、阳信县等多个县区已经完成救
助金发放工作，其他县区预计8月
底全部发放到位。

“由于存在志愿调剂等客观因
素，每年也有学生录取通知书到达
较晚的情况。为了方便这一部分
学生，我们的救助活动将持续到 9
月10日，凡符合条件的大学新生可
随时申请救助。”市慈善总会工作
人员介绍。

滨州第14届“朝阳助学”
救助金陆续发放

活动持续到9月10日，符合条件的大学新
生可随时申请


